



SECRETARIO

(B240) El cono sur y Norteamérica, regiones clave en la producción de alimentos para el mundo: Agricultura.- México y Argentina sostienen reunión bilateral, orientada a evaluar y agilizar procesos para fortalecer el mercado complementario en granos (arroz palay y frijol) y cárnicos de bovino y cerdo, así como fortalecer la cooperación en materia de tecnología, maquinaria agrícola y silo bolsas para granos. El **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos**, destacó que el sistema de silos bolsa para granos son una herramienta para reducir el intermediarismo.

<https://www.notimx.mx/2022/05/el-cono-sur-y-norteamerica-regiones.html#:~:text=Villalobos%20Arámbula%20afirmó%20que%2C%20ante,inocuos%20que%20aportan%20al%20pl aneta.>

<http://expresodetoluca.com/destacadas/el-cono-sur-y-norteamerica-regiones-clave-en-la-produccion-de-alimentos-para-el-mundo-agricultura>

<https://ntcd.mx/noticias-el-cono-sur-norteamerica--regiones-clave-produccion-alimentos-mundo--agricultura>

<https://binoticias.com/nota.cfm?id=138352&t=mexico-importara-arroz-frijol-y-carne-de-argentina>

<https://www.periodicoenfoque.com.mx/nacional/mexico-busca-importar-al-pais-arroz-frijol-carne-de-res-y-cerdo-argentino>

<https://quepasaenmazatlanenlinea.com/2022/05/28/mexico-interesado-en-el-arroz-frijol-y-maquinaria-agricola-de-argentina/>

<https://diariocambio22.mx/agricultura-mexicana-buscara-fomentar-el-vinculo-comercial-con-argentina-para-futura-importacion-de-arroz-frijol-y-maquinaria-agricola/>

<http://tierrafuerte.mx/el-cono-sur-y-norteamerica-regiones-clave-en-la-produccion-de-alimentos-para-el-mundo-agricultura/>

<https://quepasaenmazatlanenlinea.com/2022/05/28/mexico-interesado-en-el-arroz-frijol-y-maquinaria-agricola-de-argentina/>

<http://ndlnoticias.com/2022/05/28/el-cono-sur-y-norteamerica-regiones-clave-en-la-produccion-de-alimentos-para-el-mundo-agricultura/>

<https://quepasaenmazatlanenlinea.com/2022/05/28/mexico-interesado-en-el-arroz-frijol-y-maquinaria-agricola-de-argentina/>

<https://article.wn.com/view-travelagents/2022/05/28/Mexico-importara-arroz-frijol-carne-y-maquinaria-agricola-de/>

<https://diariocambio22.mx/agricultura-mexicana-buscara-fomentar-el-vinculo-comercial-con-argentina-para-futura-importacion-de-arroz-frijol-y-maquinaria-agricola/>

<https://diariocambio22.mx/agricultura-mexicana-buscara-fomentar-el-vinculo-comercial-con-argentina-para-futura-importacion-de-arroz-frijol-y-maquinaria-agricola/>

Declaran 9 miembros del gabinete haber ganado más que AMLO en 2021.- En sus declaraciones patrimoniales y de intereses anuales que nueve de los 19 integrantes del gabinete legal presentaron esta semana ante la Secretaría de la Función Pública, manifestaron que en 2021, sin contar sus ingresos privados, ganaron más como servidores públicos que el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien reportó haber percibido un millón 628 mil 717 pesos. **Víctor Manuel Villalobos**, secretario de **Agricultura**, dijo que ganó un millón 702 mil 604 por su cargo, 73 mil 887 pesos más que el Presidente de la República. **La Jornada, 9**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_29052022/29052022000256nc.pdf



AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Clave desarrollar la acuicultura en la región yucateca.- El acto inaugural lo presidieron el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural** del gobierno federal, **Víctor Manuel Villalobos Arámbula**; el gobernador Mauricio Vila Dosal y el presidente de la WAS, Antonio Garza de Yta: El titular de la Sader informó que la acuicultura registra un importante crecimiento en el país porque, de acuerdo con datos de la FAO, aumentó un 5% en 2021, estuvo un punto abajo de la ganadería que registró 6% y rebasó a la agricultura que tuvo 1.36% de crecimiento.

<https://www.yucatan.com.mx/merida/2022/5/29/clave-desarrollar-la-acuicultura-en-la-region-yucateca-323180.html>

Contribuyen polinizadores a garantizar una producción agrícola de largo plazo: Agricultura.- El titular de **Agricultura**, **Víctor Villalobos Arámbula**, consideró necesario generar sinergias y acciones coordinadas con productores, academia, sector privado, sociedad y los tres niveles de gobierno, en favor de las abejas, abejorros, mariposas, coleópteros, colibrís y murciélagos, entre otros integrantes del reino animal, al desempeñar un papel importante como agentes polinizadores.

<https://www.notimx.mx/2022/05/contribuyen-polinizadores-garantizar.html>

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

Agricultoras y agricultores de #Guerrero:

Si eres beneficiario del programa #FertilizantesParaElBienestar, el apoyo se entrega de manera directa. Para más información, consulta nuestra página o llama al 800 TUCAMPO (8822676).

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1522663596999729153?cxt=HHwWgoCzuauey6EqAAAA

Agricultura

@Agricultura_mex

Los sistemas de producción de alimentos en México son vulnerables a los impactos del cambio climático. Sigue el Foro Nacional Seguridad Alimentaria y Cambio Climático y conoce sobre los retos y oportunidades que existen en el sector.

📅 7 y 8 de junio

🕒 9:00

<http://bit.ly/3MAwcGp>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1530760941805129729?cxt=HHwWgsCyxeu9rb4qAAAA

Agricultura

@Agricultura_mex

Junto a #Canadá intercambiamos información sobre prácticas agrícolas que incorporan la sostenibilidad y una mayor productividad.

Conoce más en el seminario "Sesión Informativa sobre el uso de intercalado y relevo de cultivos en CAY MX".





📅 2 junio

🕒 10:00

<http://bit.ly/3MRUAU9>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1530747619747799040?cxt=HHwWgIC9vbK2p74qAAAA

SECRETARÍA

(B241) México da la bienvenida al nuevo marco de Acción de la Alianza Mundial por el Suelo 2022-2030 de la FAO.- México da la bienvenida al nuevo Marco de Acción de la Alianza Mundial por el Suelo 2022-2030 de la FAO, que es congruente con el objetivo de atender los grandes retos que enfrentan los suelos del planeta y contribuye a la gobernanza global del recurso, informó la **Secretaría de Agricultura**.

<https://www.notimx.mx/search?q=México+da+la+bienvenida+al+nuevo+marco+de+Acción+de+la+Alianza+Mundial+por+el+Suelo+2022-2030+de+la+FAO+++>

<https://www.portalambiental.com.mx/sostenibilidad/20220528/mexico-se-une-a-la-alianza-mundial-por-el-suelo-2022-2030>

<https://diariodelyaqui.mx/agricola/mejora-de-suelos-apuesta-mexicana/57965>

<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/nuevo-marco-de-accion-de-la-alianza-mundial-por-el-suelo-2022-2030-de-la-fao>

<https://www.vozdelsociedad.com/single-post/méxico-saluda-al-nuevo-marco-de-acción-de-la-alianza-mundial-por-el-suelo-2022-2030-de-la-fao>

<http://tierrafuerte.mx/mexico-da-la-bienvenida-al-nuevo-marco-de-accion-de-la-alianza-mundial-por-el-suelo-2022-2030-de-la-fao/>

<https://expresionmexico.com/2022/05/28/mexico-da-la-bienvenida-a-la-alianza-mundial-por-el-suelo-2022-2030-de-la-fao/>

<https://ntcd.mx/noticias-mexico-da-bienvenida-nuevo-marco-accion-alianza-mundial-suelo-2022-2030>

<https://www.masnoticias.mx/mexico-da-la-bienvenida-al-nuevo-marco-de-accion-de-la-alianza-mundial-por-el-suelo-2022-2030-de-la-fao/>

<https://ntcd.mx/noticias-mexico-da-bienvenida-nuevo-marco-accion-alianza-mundial-suelo-2022-2030>

<https://www.masnoticias.mx/mexico-da-la-bienvenida-al-nuevo-marco-de-accion-de-la-alianza-mundial-por-el-suelo-2022-2030-de-la-fao/>

<https://diariodelyaqui.mx/agricola/mejora-de-suelos-apuesta-mexicana/57965>

<https://www.voragine.com.mx/2022/05/28/mexico-da-la-bienvenida-al-nuevo-marco-de-accion-de-la-alianza-mundial-por-el-suelo-2022-2030-de-la-fao/>

<https://sectorprimario.mx/agricultura/mexico-da-la-bienvenida-al-nuevo-marco-de-accion-de-la-alianza-mundial-por-el-suelo-2022-2030-de-la-fao/>

<https://acustiknoticias.com/2022/05/mexico-da-la-bienvenida-al-nuevo-marco-de-accion-de-la-alianza-mundial-por-el-suelo-2022-2030-de-la-fao/>

<https://hiptex.com.mx/noticias/32267/mexico-da-la-bienvenida-al-nuevo-marco-de-accion-de-la-alianza-mundial-por-el-suelo-2022-2030-de-la-fao>

<https://www.masnoticias.mx/mexico-da-la-bienvenida-al-nuevo-marco-de-accion-de-la-alianza-mundial-por-el-suelo-2022-2030-de-la-fao/>

<https://www.cadenapolitica.com/2022/05/28/mexico-da-la-bienvenida-al-nuevo-marco-de-accion-de-la-alianza-mundial-por-el-suelo-2022-2030-de-la-fao/>

<https://quepasaenmazatlanenlinea.com/2022/05/28/mexico-da-la-bienvenida-al-nuevo-marco-de-la-alianza-mundial-por-el-suelo-2022-2030/>



Deforestación y despojo consumen a la Lacandona.- Ante la acelerada deforestación y el despojo de tierras a 200 familias de indígenas lacandones, crecen las voces de alerta sobre la situación que viven las siete Áreas Naturales Protegidas (ANP), de la selva Lacandona con 419 mil hectáreas de conservación. Recientemente, en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la senadora Alejandra Lagunes presentó una propuesta de punto de acuerdo para exhortar a la Semarnat, Sedatu, Secretaría de Bienestar y **SADER** a fortalecer las áreas naturales protegidas de la región y garantizar la calidad de vida de la población. **Excélsior, 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_29052022/29052022001133nc.pdf

Red Compartida / Roberto Borge de Regreso.- En Quintana Roo se dice que Roberto Borge anda muy activo en los medios después de obtener un amparo de un juez federal. Según en Chetumal las investigaciones sobre ciertas auditorías forenses, que están inconclusas, siguen en curso en contra de algunos de sus allegados, nos platican que se quiere meter en las patas de los caballos tanto del gobierno estatal saliente y el federal a ver a cuál de los dos le vende algo. Ahora que en **SEGALMEX** dicen que todavía hay mucho personal tanto por honorarios como por outsourcing, una denuncia en el órgano de control interno de **Liconsa** implica a mucha gente, desde el encargado del checador hasta los funcionarios que firmaron los contratos de alta para laborar en la institución con buenos sueldos en su mayoría; ahora que suspendan esa práctica tendrán que deslindar responsabilidades de aviadores, porque desde el empleado más modesto encargado de la supervisión podría estar implicado, según nos platican. **La Prensa, 2**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_29052022/29052022000177nc.pdf

Reconoce Agricultura zonas libres de los barrenadores del aguacate en Michoacán, Jalisco, Nayarit y Guerrero.- La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** refrendó como zonas libres del barrenador grande del aguacate (*Heilipus laun*), barrenador pequeño del hueso del aguacate (*Conotrachelus aguacatae* y *C. perseae*) y la palomilla barrenadora del hueso (*Stenomoma catenifer*) a ocho municipios de los estados de Michoacán, Jalisco, Nayarit y Guerrero.

<http://tierrafuerte.mx/reconoce-agricultura-zonas-libres-de-los-barrenadores-del-aguacate-en-michoacan-jalisco-nayarit-y-guerrero/>

Subieron en abril las exportaciones agro y pesqueras.- En abril pasado, el valor de las exportaciones agropecuarias y pesqueras de México alcanzó 2,075 millones de dólares, un crecimiento anual de 14.2%, informó la **Secretaría de Agricultura**.

<https://www.elvigia.net/el-valle/2022/5/28/subieron-en-abril-las-exportaciones-agro-pesqueras-393684.html>

Participa Segalmex en Foro para Fortalecer el Paquete Contra la Inflación en alimentos y energéticos.- **SEGALMEX**, organismo sectorizado en la **Secretaría de Agricultura**, a través de su titular Leonel Cota, reforzó su compromiso de establecer medidas de contención contra el incremento de precios en productos de la canasta básica y su integración al reto de Campañas de Producción para Autoconsumo.

<https://lado.mx/noticia.php?id=9737330>



Acusa la LCAYSC que Segalmex vende ilegalmente el fertilizante en Guerrero.- El dirigente de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos (LCAYSC), Evencio Romero Sotelo, pidió investigar la presunta “corrupción” de **SEGALMEX** por la venta ilegal del fertilizante que la **Secretaría de Agricultura** debería distribuir gratuitamente a los campesinos guerrerenses.

<https://www.diario21.com.mx/estatales/acusa-la-lcaysc-que-segalmex-vende-ilegalmente-el-fertilizante-en-guerrero>

Alcanzan cultivos perennes superficie de 12 mil hectáreas en zona costa de BC.- En los campos agrícolas del **DDR 001**, Zona Costa, existe una superficie de 12,490 hectáreas con cultivos “perennes”, aquellos que permanecen sembrados todo el año, así lo dio a conocer la **Secretaría de Agricultura**, y la mayoría de estos cultivos, 10,903 hectáreas, están sembradas bajo riego, lo demás es de temporal.

<https://monitoreconomico.org/noticias/2022/may/28/alcanzan-cultivos-perennes-superficie-de-12-mil-hectareas-en-zona-costa-de-bc/>

<https://www.periodismonegro.mx/2022/05/28/cultivos-perennes-suman-una-superficie-de-12-mil-490-hectareas-en-zona-costa-de-bc/>

Buscan garantizar la sanidad de los productos agrícolas que se producen en Baja California: AGRICULTURA.- El Representante de la **Secretaría de Agricultura** en Baja California, Juan Manuel Martínez Núñez, informó que en el evento, ante alrededor de 50 productores, investigadores y representantes de las diferentes dependencias gubernamentales del campo, destacó que la capacitación estuvo orientada en fortalecer las cadenas productivas del higo y dátil.

<http://tijuainformativo.info/index.php/notcias-policiacas-y-seguridsad-de-tijuana-y-baja-california-2/item/131892-buscan-garantizar-la-sanidad-de-los-productos-agricolas-que-se-producen-en-baja-california-agricultura>

SADARPA; “Coyotaje” desploma los precios del platano que se cosecha en San Rafael.- El titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Rural y Pesca, Evaristo Ovando, reconoció que el “coyotaje” es un problema que influye en los bajos precios de las cosechas de plátano, aseverando que el intermediarismo no es algo nuevo en el sector agropecuario lo cual tendría que analizarse más a detalle. Indicó que desde el año pasado, el Consejo de Plataneros que depende de la **Secretaría de Agricultura**, planteó un programa de apoyo emergente para esos productores, el cual todavía está en dictaminación.

<https://jornadaveracruz.com.mx/estado/sadarpa-coyotaje-desploma-los-precios-del-platano-que-se-cosecha-en-san-rafael/>

Durango registra producción de más de 38 mil toneladas de carne de bovino.- Transcurrido el primer cuatrimestre del año, Durango registró una producción de 38,290 toneladas de carne de bovino en canal, de acuerdo con el reporte de la **Secretaría de Agricultura**. En 2021, su producción en el estado fue de 115,004 toneladas, un incremento del 5.6%, con respecto a 2020.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/2022/05/1390059.durango-registra-produccion-de-mas-de-38-mil-toneladas-de-carne-de-bovino.html>

388 escuelas se ven beneficiadas con programa La Escuela es Nuestra.- El Delegado del Gobierno Federal de los Programas de Desarrollo del Estado de Yucatán, Joaquín Díaz, expresó que están



trabajando arduamente en el programa La Escuela es Nuestra. “Tenemos uno terminado en un terreno del bienestar, otro en terrenos el INAH, otro en terrenos del IMSS en la 42 sur y estamos por concretar en la **SADER** iniciar uno y en la CONAGUA hemos solicitado un terreno, y los otros 5 serían en terrenos que aporte el ayuntamiento”.

<https://yucatan.quadratin.com.mx/principal/388-escuelas-se-ven-beneficiadas-con-programa-la-escuela-es-nuestra/>

AGRICULTURA

Villarreal: gobiernos manipulan la justicia.- I escuchar el grito de "no está solo, no está solo" de más de 25 mil personas de esta región, Américo Villarreal Anaya afirmó que ha llegado el momento de terminar con el gobierno que ha usado los instrumentos del Estado para su beneficio, "a los que manipulan la justicia a su conveniencia y señalan gente inocente cuando les conviene. Luego de presentar una serie de propuestas y compromisos para impulsar la región en materia de agricultura, ganadería, turismo y de refrendar su deseo por brindar mejores servicios de salud y educación, el doctor Américo pidió a los miles de asistentes refrendar este apoyo en las urnas. **Excélsior, 4**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/imagenes_29052022/29052022001018nc.pdf

Morena, en Oaxaca, sin competidores.- A una semana de la elección del 5 de junio en Oaxaca, los rivales de Salomón Jara no han podido cerrar la ventaja con que inició el candidato de Morena, Partido del Trabajo (PT), Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Partido Unidad Popular (PUP), quien ha hecho campaña apoyado en la aceptación del Presidente Andrés Manuel López Obrador en ese estado. Durante la campaña, los rivales de Jara han resucitado la acusación de desvío de más de mil millones de pesos como titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario y Forestal (Sedapa), un cargo que ocupó en el Gobierno de Gabino Cué. **Reforma, 18**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/imagenes_29052022/29052022000966nc.pdf

El correo ilustrado / A sembrar vida!, un grito de guerra contra la escasez de alimentos.- Ahora que el gobierno de México impulsa la producción agropecuaria como prioridad nacional, nutre la memoria patria el recuerdo de los daños ocasionados al sector alimentario por insania, ignorancia y falta de sensibilidad política, social y humana de los gobernantes lacayos al servicio del imperio, quienes en alianza con sus patrones y dueños la oligarquía local abandonaron al pueblo. **La Jornada, 4**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/imagenes_29052022/29052022000213nc.pdf

Se habilitarán ventanillas en municipios para apoyo a semilla de temporal.- Al publicarse las reglas de operación para extensionismo agrícola, se abre el programa para establecer praderas en zonas de temporal para el sector campesino, confirmó José Jaime Montes Salas, secretario de Agricultura y Ganadería de Sinaloa. Explicó que para este año se buscará apoyar con semilla de pastos búffel, sorgo, más de 60 mil hectáreas en la entidad. Destacó que los municipios deberán habilitar las ventanillas receptoras de solicitudes, para que a través de los ayuntamientos llegue el apoyo directo a los beneficiarios.



AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://adnportal.mx/se-habilitaran-ventanillas-en-municipios-para-apoyo-a-semilla-de-temporal/>

Crece dependencia exterior de maíz y trigo.- En el campo mexicano hay una gran preocupación, las razones, los altos costos en los que ha incurrido su producción en el último par de años por los insumos que se necesitan, y el crecimiento de las exportaciones mexicanas, echando mano de proveedores internacionales para satisfacer la necesidad interna o al menos es lo que revelan las cifras de la balanza agroalimentaria del país.

<https://www.ejecentral.com.mx/crece-dependencia-exterior-de-maiz-y-trigo/>

GANADERÍA

En Atlacomulco, Del Mazo Maza entrega modernización del Rastro Municipal.- Alfredo del Mazo Maza, gobernador del Estado de México, entregó en el municipio de Atlacomulco las obras de modernización del Rastro Municipal. El mandatario mexiquense dio a conocer que con estas obras se impulsará la producción pecuaria en la región norte de la entidad, al facilitar el procesamiento de ganado ovino y porcino, y mejorar la sanidad para contar con carne de mayor calidad. El gobernador Alfredo del Mazo Maza, comentó que esta rehabilitación también servirá para disminuir costos y mejorar el precio de venta del ganado, en beneficio de los productores. **Unomásuno, 12**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/imagenes_29052022/29052022000076nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Promoverán pescados y mariscos de BC en Festival de Sonora.- Empresas comercializadoras, permisionarios pesqueros y acuícolas, y prestadores de servicios de pesca deportiva, participarán en el Festival de Pesca y Acuicultura de Sonora, encabezados por la Secretaría de Pesca y Acuicultura (SEPESCA), a cargo de Alma Rosa García Juárez.

<https://sintesistv.com.mx/promoveran-pescados-y-mariscos-de-bc-en-festival-de-sonora/>

ENFERMEDADES | PLAGAS

Urge a apretar cerco contra viruela del mono.- estacados expertos en enfermedades infecciosas presionaron para que la Organización Mundial de la Salud actué con mayor rapidez para contener el Acreciente brote de viruela del mono, que se ha extendido a al menos 22 países. y Argumentan que los gobiernos y la OMS no deberían "repetir los primeros errores de la pandemia de covid-19, que retrasaron la detección de los casos, contribuyendo a la propagación del virus. **Excélsior, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/imagenes_29052022/29052022000960nc.pdf



COMERCIO EXTERIOR

Dispuesto Putin a negociar para que Ucrania reanude envío de granos.- El presidente Vladimir Putin dijo el sábado a los líderes de Francia y Alemania en llamada telefónica que Rusia está dispuesta a discutir formas de hacer posible que Ucrania reanude los envíos de granos desde los puertos del mar Negro, reportó el Kremlin. Rusia y Ucrania representan casi un tercio de la oferta mundial de trigo.

<https://laopcion.com.mx/nacional/dispuesto-putin-a-negociar-para-que-ucrania-reanude-envio-de-granos-20220528-387937.html>

ABASTO | PRECIOS

Al menos 50 millones de mexicanos no pueden comprar despensa semanal con la 4T: CONEVAL.- Guillermo Cejudo Ramírez, investigador académico del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), detalló que 0, es decir, que no les alcanza su ingreso para adquirir la canasta básica.

<https://plumaslibres.com.mx/2022/05/28/al-menos-50-millones-de-mexicanos-no-pueden-comprar-despensa-semanal-con-la-4t-coneval/>

COVID-19

CDMX inicia vacunación antiCovid para menores de 12 a 17 años a partir del 30 de mayo.- A partir del 30 de mayo y hasta el 3 de junio en la Ciudad de México se aplicará la vacuna contra la Covid-19 a menores de entre los 12 y 17 años, así como a mayores de edad que no hayan recibido la primera dosis y refuerzo para adultos mayores. El Gobierno de la CDMX informó que en esta ocasión, no aplicará un calendario para vacunar a las personas, por lo que se sugiere acudir en la fecha y horario que más les convenga, teniendo la certeza de que habrá suficientes vacunas disponibles. **La Crónica, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/imagenes_29052022/29052022000052nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Pone su ley crimen en Tierra Caliente.- En Coyuca de Catalán y otros municipios de Tierra Caliente, en Guerrero, integrantes de La Familia Michoacana controlan prácticamente todas las actividades, desde el transporte público hasta el comercio de productos básicos. La venta de refresco, cerveza, tortilla, medicinas y materiales para la construcción está dominada por esta organización criminal, señaló un habitante de Coyuca de Catalán, quien, pidió omitir su nombre por seguridad. **Reforma, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/imagenes_29052022/29052022000930nc.pdf

Deportan a 71.2% más mexicanos desde EU.- La cifra de mexicanos repatriados desde Estados Unidos se incrementó 71.2% durante el primer trimestre de este año con respecto al mismo periodo de 2021,



AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

indican datos de la Secretaría de Gobernación (Segob). Información de la dependencia muestra que de enero a marzo del año pasado fueron devueltos a México 41 mil 140 connacionales, mientras que este 2022 el gobierno del país vecino ha retornado a 70 mil 413. **El Universal, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_29052022/29052022000443nc.pdf

Por subejercicios y ahorros, baja el gasto en seguridad pública.- El gasto en seguridad pública se desplomó 18.5 por ciento real durante el año pasado, pese a que se le asignaron más recursos que en 2020; la caída se debe principalmente al subejercicio en la operación de la Guardia Nacional -creada para remplazar a la Policía Federal como el principal cuerpo policial del país-, pero también en menores costos de la administración del sistema penitenciario, revelan datos de la cuenta pública 2021. La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) tuvo asignados 63 mil 441.7 millones de pesos el año pasado, pero sólo ejerció 54 mil 764.2 millones. **La Jornada, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_29052022/29052022000187nc.pdf

PRESIDENCIA

Manifestará la Celac desacuerdo si EU excluye a países de la cumbre: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador reveló ayer en Mazatlán, Sinaloa, que en caso de que no se invite a todos los países a la novena Cumbre de las Américas, organizada por Estados Unidos, su homólogo argentino Alberto Fernández, en su calidad de presidente de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), planteará la inconformidad por la exclusión de Cuba, Venezuela y Nicaragua de ese encuentro. En entrevista, rechazó las versiones de que habrá una "contracumbre" en Los Ángeles, donde se realizará el cónclave del 6 al 10 de junio. **La Jornada, 5**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_29052022/29052022000221nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

El Gobierno de la ciudad no dará recursos extras al Órgano Electoral.- El gobierno de la Ciudad de México no va a dar recursos extraordinarios al Instituto Electora] de la Ciudad de México, declaró el secretario de gobierno, Martí Batres, quien consideró que la reforma recién aprobada por el Congreso local ha sido correcta y ayudará al IECM a deshacerse de estructuras superfluas. "Y de una vez, lo decimos con toda claridad: el gobierno no va a dar recursos extraordinarios, el Instituto ya tiene su presupuesto, y con ese presupuesto tiene que satisfacer sus necesidades operativas y administrativas y las prerrogativas de los partidos políticos que, por cierto, son por ley", apuntó el funcionario. **La Prensa, 3**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_29052022/29052022000178nc.pdf